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В конце марта в Москве
состоялась XIII международ-
ная междисциплинарная на-
учная конференция «Этика и
наука будущего» на тему
«Мир аналогий – подобие
миров», соучредителями ко-
торой много лет являются ве-
дущие технические вузы Рос-
сии и Украины – МГТУ им.
Баумана и ДонНТУ. В ней при-
няли также участие ученые из
Сербии, Германии, Австрии и
многих других стран. Наш вуз
на форуме представлял на-
чальник отдела международ-
ных связей и ВЭД доцент
С.Г.Джура, избранный заме-
стителем председателя орг-
комитета конференции.

Тема конференции являет-
ся одной из важнейших для
науки, всегда стремящейся
познавать Истину о мирозда-
нии, о жизни, о Вселенной. Ее
раскрытие позволяет форми-
ровать вектор процесса совре-
менного познания, который
не может не опираться на до-
стижения всего свода древних
наук, в частности, Великого За-
кона Аналогий. Продуманный
и выверенный синтез про-
шлых и настоящих знаний о
мире приносит свои плоды на
ниве человеческой эволюции,
проходящей сегодня свой оче-

редной и сложнейший экза-
мен ради того, чтобы выйти на
так необходимый этап ДУХОВ-
НОГО развития.

«Человекомашинные ана-
логии на пути постижения Ис-
тины», – так назывался до-
клад, подготовленный груп-
пой авторов ДонНТУ (А.В.Лев-
шов, В.И.Чурсинов и В.В. Яки-
мишина), который С.Г.Джура
представил на пленарном
заседании. Приведённые в
нем выкладки и размышле-
ния подтверждают мысль
доктора философских наук
А.А. Владимирова о том, что
на смену научно-технической
революции должна прийти
научно-духовная революция,
освобождающая человече-
ство от тотальной технократи-
ческой зависимости, возвра-
щающая человеку его истин-
ное главенствующее место на
планете и смысл человече-
ского бытия. Доклад вызвал
большой интерес и обшир-
ную дискуссию.

Были намечены пути со-
трудничества по электротех-
ническому направлению с
Фондом наследия Н.Теслы в
Белграде, представители ко-
торого сделали интересней-
ший доклад о новой частице
Теслионе. 

Выйти на этап духоВного разВития

Молитись буду Господу щодня,
Аби не спопеліли наші душі 
В жаровні часу, де кипить брехня, 
У полум'ї червоному, мов ружі.
Аби не правив месу сатана, 
Живим не ставив 

поминальні свічі, 
Щоб назавжди лишилася мана 
В гіркім круговороті потойбіччя.
А ще - з пекельного рудого дна 

Не долинав щоб злий 
залізний регіт, 

Нова щоб в чистім полі борозна 
Лягала плідно під лемішний                                   

скрегіт.
Щоб біль надій ніяких не плекав. 
Щоб марили ми сонячними снами, 
Щоб свіжий вітер скроні обпікав, 
Господь щоб змилосердився 

над нами.

МОЛИТИСЬ  БУДУ...

Совет ректоров вузов Донецкой области,  в которых
учатся и работают около 160 тысяч студентов, препода-
вателей, сотрудников, выступил с обращением. В нем он
выразил обеспокоенность  событиями, связанными с обо-
стрением ситуации в Донбассе. Ректоры Донетчины вы-
ступают за сохранение территориальной целостности
Украины и настаивают на мирном, толерантном преодо-
лении существующих споров.

Мы убеждены, - говорится в нем, - что политики, депу-
таты всех уровней власти должны провести консолидирую-
щие меры в обществе, выстроив прочный заслон недове-
рию, радикализму, предвзятости, неуважению к культур-
ным, этническим и религиозным ценностям. Совет ректо-
ров Донецкой области  считает, что граждане имеют право
на мирный протест, свободное выражение своей граждан-
ской позиции, убеждений и политических предпочтений,
если это не направлено против единства страны и ее тер-
риториальной целостности, а силовые действия, захват ад-
министративных зданий недопустимы.

В обращении содержится просьба к землякам сохра-
нять  спокойствие и избегать участия в противоправных
действиях.

Наша жизнь, жизнь христианина — шествие в Эммаус.
Мы идем в горьком недоумении. Мы чаяли Христа, ожида-
ли явления Господа как Спасителя мира, как Победителя
добра над злом, и Он пришел, — но зло продолжает жить
вокруг нас, и Царство Его правды все еще не наступает. Мы
идем по нашему пути, скорбим и недоумеваем: где Он? А
Он, неузнанный, идет рядом с нами. Он разъясняет, что
Царство Его не от мира сего и что искать его надо не вокруг
себя, а внутри, и голос Его открывается и в евангельских чте-
ниях, и в проповедях священнослужителей, и в святоотече-
ских наставлениях... Но мы Его не узнаем; наши внутренние
очи закрыты, и слова Его до нас не доходят, хотя часто мы к
ним и прислушиваемся с интересом.

Но вот наступает момент, когда мы подходим к Его
Трапезе, и если в этот момент наша совесть очищена ис-
кренним покаянием, то, принимая Хлеб из Его рук, мы
вдруг прозреваем, наши очи открываются, и мы вмиг по-
знаем Его правду. Сразу хочется бежать и поведать дру-
гим радость, которую мы только что испытали, радость,
которой исполнились Лука и Клеопа, признавшие Христа
в преломлении хлеба в Эммаусе. Тогда нам ясно, в чем
Царствие Божие, тогда недоумения и противоречия жиз-
ни исчезают, так как наше зрение переносит нас в иное
измерение и заменяет наши чувства и оценки.

Протоиерей Борис Старк

Богдан СЛЮЩИНСЬКИЙ 
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В ДонНТУ на базе кафедры
«Управление качеством» состоялась
IV Всеукраинская научно-практиче-
ская конференция по направлению
«Проблеми розвитку та впроваджен-
ня систем управління якістю, стан-
дартизації, сертифікації, метрології в
регіонах України». В ее работе в ре-
жиме on-line принимали участие мо-
лодые ученые, аспиранты и студенты
шести национальных университетов
Украины. 

С пожеланиями плодотворной ра-
боты выступили ученый секретарь
ДонНТУ С.И. Аввакумов и заведую-
щий кафедрой «Управление каче-
ством» А.И.Момот. Они подчеркнули
важность научного мероприятия и
актуальность проведения конферен-
ций в новом формате, что позволяет
многократно расширить рамки тако-
го рода событий и нивелировать ог-
ромные расстояния, что подчас ста-

новится весомым препятствием к об-
мену опытом и мнениями.

Стоит отметить, что в этой конфе-
ренции участвовали не только уче-
ные, но и специалисты-практики -
производители товарной продукции,
имеющие большой опыт работы в
данных направлениях. На пленар-
ном заседании интерес у собравших-
ся вызвал доклад о влиянии совре-
менных систем управления на стра-
тегию инновационного развития Но-
вокраматорского машиностроитель-
ного завода (НКМЗ). Бывший студент
кафедры, а ныне начальник бюро
управления качеством В.П.Данилов
в своем выступлении доказал, что
внедрение новых современных си-
стем и технологий управления, осно-
ванных на международных стандар-
тах, является серьезным фактором,
способствующим сохранению пред-
приятием своих позиций на рынке,

повышению конкурентоспособности
и устойчивости в условиях продол-
жительных кризисов.

С представителями вузов, кото-
рые по разным причинам не смогли
приехать в Донецк, но хотели уча-
ствовать в этой встрече, была пре-
доставлена возможность выступле-
ний посредствам on-line соединения. 
Исследователи Львовского нацио-
нального технического университета
«Львовская политехника» представи-
ли доклады на темы: «Кваліметрична
модель оцінювання персоналу» (Ма-
річка Кокоць), «Оцінювання задово-
леності споживачів закладів ресто-
ранного господарства (Любов Ко-
вальчук)», «Аналіз ризиків комуніка-
цій під час надання освітніх послуг»
(Ольга Сищук).

Проведение подобных конферен-
ций послужит дальнейшему расши-
рению сотрудничества, научному
укреплению связей и взаимопонима-
нию между крупнейшими техниче-
скими университетами Украины.

Е. МИРошНИчЕНКо,
доцент 

Донецкий инновацион-
ный центр поддержки пред-
принимательства ДонНТУ
продолжает активную рабо-
ту. В середине марта состо-
ялся мастер-класс «START UP.
Как начать свой бизнес»,
участниками которого стали
магистры кафедры стратеги-
ческого управления эконо-
мическим развитием (груп-
па МБАм-13 «Бизнес-адми-
нистрирование»), выпускни-
ки кафедры логистики Дон-
ГУУ, предприниматели. В хо-
де тренинга были рассмотре-
ны следующие вопросы: вы-
явление необходимых ресур-
сов для создания собствен-
ного дела; правильный, си-
стематизированный анализ
товара; анализ рисков и опти-
мизационные схемы и др. 

Вот что говорят о нем на-
ши студенты: «Тренинг дал
нам хорошую мотивацию
для правильного подхода к
началу предприниматель-
ской деятельности. Мы
узнали инструмент, поз-
воляющий логично изло-
жить свою бизнес-идею,
получили возможность
просчитать и презенто-
вать ее; ознакомились с
критериями, на основании
которых принимаются ре-

шения об инвестировании
в start-up.

Хотим выразить благо-
дарность директору Донец-
кого городского бизнес-инку-
батора Роману Васильевичу
Ободцу за интересную пре-
зентацию, возможность
стать активным участни-
ком мастер-класса и полу-
чить опыт общения с пред-
принимателями, а также
сотрудникам Инновацион-
ного центра поддержки
предпринимательства - за
помощь в его проведении. 

Татьяна Румянцева, Ва-
лерия Горобец, Ульяна Ор-
лова, Андрей Гаврилов». 

А 31 марта прошел оче-
редной тренинг «Базовые
навыки переговорщика в
бизнесе». Его активными
участниками стали студен-
ты кафедры стратегическо-
го управления экономиче-
ским развитием (группа
МТБ-12, специализации
«Менеджмент туризма и
гостиничного бизнеса») и
предприниматели.

Тренинг вел бизнес-тре-
нер Иван Семенов – дирек-
тор ООО «Мастерская биз-
неса», имеющий опыт ра-
боты управленца с 2003 го-
да. В ходе программы бы-
ло сформировано понима-

ние системы переговоров,
зафиксированы схема и
последовательность их эта-
пов, получены конкретные
инструменты технологии
вопросов и ответов. Инте-
ресный подход к приемам
презентации был закреп-
лен в форме адаптирован-
ных практических заданий
с учетом специализации
студентов. 

Своими впечатлениями

о тренинге делятся студен-

ты Наталья Ким, Ирина Ку-

ликова, Андрей Романов:

«Наше закрепощение в на-
чале мастер-класса исчез-
ло в процессе общения с
бизнес-тренером уже че-
рез несколько минут. За-
дания по работе в коман-
дах вызвали неподдельный
интерес, что позволило
эффективно усвоить ма-
териал, касающийся эта-
пов ведения деловых пере-
говоров. Желаем дальней-
ших успехов Инновацион-
ному центру поддержки
предпринимательства и
таких же интересных
дальнейших мастер-клас-
сов».

Мастер-классы 

для эконоМистов

С иСпользованием 
cетевых технологий

проведена конференция на кафедре «Управление качеСтвом» 

новое в обучении



Когда говорят о студен-
ческой мобильности, преж-
де всего имеют ввиду меж-
дународный обмен. Недав-
но в нашем вузе было при-
нято временное положе-
ние об академической мо-
бильности студентов Дон-
НТУ, основной задачей ко-
торого является определе-
ние основных принципов
ее обеспечения как в Укра-
ине, так и за ее пределами.

Важно, что основанием
для мобильности студен-
тов являются заключенные

межправительственные со-
глашения или договоры меж-
ду университетами-партне-
рами. 

Согласно положению,
любой успешно обучаю-
щийся студент, начиная со
второго курса, может вре-
менно продолжить учёбу в
другом вузе Украины (внут-
ренняя академическая мо-
бильность) или зарубеж-
ном вузе (внешняя). В их
рамках могут быть органи-
зованная академическая
мобильность – по инициа-

тиве вуза – и инициативная
академическая мобиль-
ность – по инициативе са-
мого учащегося. 

Критерии для оценива-
ния студентов-кандидатов
традиционные: успевае-
мость, знание языка и уча-
стие в научной работе. На
период обучения в другом
вузе студент берет академ-
отпуск в родном учебном
заведении или выполняет
утвержденный в установ-
ленном порядке индиви-
дуальный учебный план.
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именные стипендиаты

АКАДЕМИЧЕСКАЯ МОБИЛЬНОСТЬ СТУДЕНТОВ

В ДонНТУ прошла итого-
вая научно-практическая
конференция II тура Все-
украинского конкурса сту-
денческих научных работ
по отрасли науки «Эколо-
гия и экологическая без-
опасность». На конкурс бы-
ло представлено 144 рабо-
ты из 65 высших учебных
заведений Украины.

В ходе конференции ав-
торы работ из 28 вузов со
всей Украины сделали 43
научных доклада. По ее
итогам дипломы I степени
получили Татьяна Шульга
(ДонНТУ), Владислава Бан-
дурко (Донецкий нацио-
нальный университет), Ека-
терина Панасюк (Нацио-
нальный университет пи-
щевых технологий, г. Киев),
Карина Семирич (Нацио-
нальный горный универси-
тет, г. Днепропетровск), Еле-
на Савотченко (Днепродзер-
жинский государственный
технический университет),
Роман Абрашкин, Юрий
Сторожук (Львовский на-
циональный университет
имени Ивана Франко), На-
дежда Онацкая (Харьков-
ский национальный авто-
мобильно-дорожный уни-
верситет).

«экология и

экологическая

безопасность»

Сегодня на вопросы ре-
дакции отвечает стипен-
диат ученого совета уни-
верситета студент электро-
технического факультета
группы ЕсіМ-10 Кирилл
Филь.

- Что было стимулом к
отличной учебе?

- Основным стимулом к
отличной учебе стало жела-
ние самореализоваться в

жизни как специалисту в
своей сфере деятельности.
Также успехи в учебе спо-
собствуют большим воз-
можностям в будущем
устроиться на достойную
работу, где я смогу себя
проявить, имея полученные
в университете знания. 

- Чем, кроме учебы, за-
нимаешься или увлекаешь-
ся?  

- В свободное от учебы
время активно занимаюсь
культуризмом, изучаю анг-
лийский язык, увлекаюсь
лыжным спортом. Считаю,
что развиваться нужно не

Завершился второй этап программы
«MASTER», реализуемой ДонНТУ и фран-
цузским университетом Сержи-Понтуаз
(USP). 7 марта свои работы защищали сту-
денты В.Рябченко (кафедра ПМ, заведую-
щий Е.А. Башков), И.Куксин и О.Камозина
(кафедра ЭАПУ, заведующая О.И. Толочко).
Начиная с сентября 2013 года они работа-
ли в лабораторииях инженерии Версаль-
ского университета и обработки информа-
ции и систем университета USP. Тематика
исследований наших магистрантов связа-
на с использованием нейронных сетей
для управления гуманоидными роботами,
а также аппарата искусственной кожи для
управления устройствами гандикапа.

Активное участие в подготовке и про-
ведении защиты, которая проходила в
университете USP и в режиме онлайн
транслировалась в ДонНТУ, приняла ка-
федра ЭАПУ. Магистранты защищались
перед университетской комиссией уни-
верситета USP, возглавляемой профессо-
ром Филиппом Госье. В числе ее членов
были проф. Патрик Энафф и доц. А. Блан-
шар. А в аудитории 8.103 ДонНТУ присут-

ствовали руководители студентов от наше-
го вуза – проф. Башков Е.А., проф. Бори-
сенко В.Ф., доц. Чекавский Г.С., ст. преп.
Мельник А.А., преподаватели и студенты-
старшекурсники Французского техниче-
ского факультета. 

Используя информационную систему,
члены комиссии задавали дипломникам
вопросы, выставляли оценки за актуаль-
ность и новизну материала, содержание
презентации и мастерство выступления.
При этом их местонахождение не имело
никакого значения.

После окончания защит члены комис-
сии с обеих сторон высказали свое мне-
ние по представленным работам, их
оформлению, умению отвечать на постав-
ленные вопросы, глубине проработки тем
и перспектив дальнейшего сотрудниче-
ства.

Члены жюри единодушно дали высо-
кую оценку работам и поздравили студен-
тов с присуждением степени магистра-ис-
следователя.

На очереди – третий этап программы
«MASTER».

Защита магистерских работ 
в режиме онлайн

надо вовремя расставить
приоритеты 

КонФеРенЦиЯ

только умственно, но и фи-
зически – это как две со-
ставляющие одного целого.

- О чем мечтаешь?
- Мечтаю после оконча-

ния вуза поехать на стажи-
ровку либо же продолжить
обучение за границей. 

- Что пожелаешь сту-
дентам ДонНТУ?

- Прежде всего терпения
и упорства. «Грызть гранит
науки» нелегко и для этого
требуется много времени и
приложенных усилий. Сту-
денческая жизнь считается
ярким периодом в жизни
каждого человека, но не
стоит тратить все свое время
на развлечения и отдых. Луч-
ше вовремя расставить
приоритеты и в будущем по-
жинать плоды своих трудов.



Чернобыль занимает особое ме-
сто в моей биографии, так как моя
малая родина находится в 40 км от
ЧАЭС. Эти места я знал задолго до пе-
чальных событий 1986 г., собирал
там грибы и ягоды, там прошли мои
детские и юношеские годы.

Будучи слушателем Киевского выс-
шего зенитного ракетного инженерно-
го училища и проходя службу в Воору-
женных Силах, приезжая в отпуск, я
видел, как строились корпуса АЭС. Там
работали мои одноклассники, знако-
мые. Приходилось ездить в г. Припять
за дефицитными продуктами и меч-
тать, что, выйдя на пенсию, буду жить
в милом сердцу Полесье. Но не сбы-
лось... Когда случилась беда, я предпо-
лагал, что она войдет и в мою жизнь и
надо достойно выполнить свой долг,
ведь там частичка моей души, это и
моя личная трагедия. 

В начале 1987 г. на военную ка-
федру Донецкого политехнического
института, где я проходил военную
службу в должности преподавателя,
пришло распоряжение из штаба
Киевского военного округа о направ-
лении офицеров в зону аварии. На-
чальник военной кафедры с учетом
учебной нагрузки преподавателей
составил график командировок в
чернобыльскую зону. 

К поездке на зону я подготовился
основательно: изучил литературу о
влиянии излучения на организм че-
ловека и сделал вывод, что воздей-
ствие радиационной пыли можно
значительно уменьшить, если соблю-
дать меры безопасности и правила
личной гигиены. Этими знаниями я
свято руководствовался во время ин-
структажей, внушая подчиненным,
что расстегнутые пуговицы, ношение
туфель вместо сапог, снятие «лепест-
ка» — это дополнительные болезни
в будущем, и старался быть приме-
ром для подчиненных.

Донецкий полк ГО, воинская часть
№ 73413, дислоцировался в районе
населенного пункта Рудня-Ильинец-
кая, в 20 км от ЧАЭС, в зоне отчужде-
ния. С 26 сентября по 11 декабря
1987 г. я работал там в должности на-
чальника штаба 3-го батальона спе-
циальной обработки. Батальон со-
стоял из трех рот, взводов управле-
ния и пожарного.

На базе первой роты, у села Ле-
лев, был развернут пункт специ-
альной обработки (ПУСО) и санпро-
пускник. Личный состав работал в
три смены, осуществляя радиацион-
ный контроль за автомобильной тех-
никой, выезжающей из10-километ-
ровой зоны. При выявлении превы-
шения радиации технику мыли, ино-
гда несколько раз. Вторая рота осу-
ществляла пылеподавление. Специ-
альные поливочные машины увлаж-
няли дороги, территорию АЭС и
подъездные пути к ней. Третья рота
проводила дезактивацию помеще-
ний станции, города Припять и насе-
ленных пунктов в 10-километровой
зоне.

Моя работа заключалась в том,
чтобы спланировать, согласовать,
распределить личный состав для вы-
полнения поставленных задач с уче-
том минимального получения доз
радиоактивного облучения.

Подъем первой смены осуществ-
лялся в 5.00, в 5.40 — завтрак и в 6.15
— выезд на объекты. К 8.00 дороги,
закрепленные участки должны были
быть политы, на ПУСО и санпропуск-
никах — все готово для работы. За
организацию и качество выполнения
работ по пылеподавлению первой
сменой я отвечал лично.

В течение дня инструктировались
выезжающие команды второй и
третьей смен. Проводился контроль
помывки личного состава, возвратив-
шегося с работ. Принимался и рас-
пределялся вновь прибывший лич-
ный состав. Готовились документы
для тех, у кого заканчивались коман-
дировки. После ужина командова-
ние полка проводило совещание с
офицерами, на котором подводились
итоги и ставились задачи на следую-
щий день. 

Уже после 23.00 писарь приносил
списки в чистовом варианте для утвер-
ждения командиром и начальником
штаба батальона. И так каждый день,
без выходных и праздников.

За два с половиной месяца в пол-
ку был один нерабочий день —
праздник 7 Ноября. Наш полк занял
первое место среди частей Киевского
военного округа в соцсоревновании,
посвященном 70-летию Великой Ок-
тябрьской революции. А третий ба-
тальон занял первое место в полку, и
весь личный состав был поощрен
грамотами, благодарственными пись-
мами, ценными подарками. Вручать
их прибыл начальник химических
войск КВО генерал-майор А.М.Кива.

Ликвидация последствий черно-
быльской катастрофы для меня не за-
кончилась с окончанием команди-
ровки в зону. Я считаю, что одна из
задач организации «Союз Чернобыль
Украина» — уделять как можно боль-
ше внимания работе с подрастаю-
щим поколением, воспитывать пат-
риотизм на примерах самоотвержен-
ного труда ликвидаторов, чувства
уважения и благодарности за их по-
двиг. Отвечая в совете за этот участок
работы, я активно работаю совмест-
но с учебно-методическим центром
отдела образования Ленинского рай-
онного совета над составлением ме-
тодических разработок, листовок,
сценариев по проведению уроков па-
мяти о чернобыльской трагедии и ко
Дню чествования участников ликви-
дации ее последствий, а также лично
участвую в проведении таких меро-
приятий в многопрофильном лицее
№ 37 г. Донецка.

4 ñòð. «ДОНЕЦКИЙ ПОЛИТЕХНИК» апрель 2014 г.

Ы

В ночь на 26 апреля 1986 г. произошла крупнейшая техногенная
авария в истории человечества - взорвался четвертый реактор Черно-
быльской АЭС. Суммарная радиация изотопов, выброшенных в воздух,
составила 50 млн кюри, что в 30-40 раз больше, чем при взрыве бом-
бы в Хиросиме в 1945 г.

Ужасная авария привела к радиационному заражению огромного
количества людей, загрязнению воды и окружающей среды. На терри-
тории Украины образовалась так называемая 30-километровая "зона
отчуждения", из которой срочно были переселены люди. Для проведе-
ния работ на аварийном блоке и вокруг него были мобилизованы спе-
циалисты со всей страны, а также воинские части. Позже этих людей
стали называть «ликвидаторами». Общее количество их за все годы со-
ставило примерно 600 тысяч человек. В ликвидации последствий ава-
рии приняли участие более 30 преподавателей военной кафедры Дон-
НТУ. Предлагаем вашему вниманию воспоминания одного из них -
бывшего преподавателя военной кафедры нашего университета пол-
ковника в отставке валентина кирилловича кривопиши.

В.К. Кривопиша на фото справа
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с
1 января 2004 г. ректор А.А.Мина-

ев подписал приказ о создании ка-
федры управления персоналом и
экономики труда. Возглавила ее мо-
лодой доктор экономических наук
выпускница ДонНТУ Ирина Борисов-
на Швец. За 10 лет своей деятельно-
сти кафедра во многом преуспела, о
чем красноречиво свидетельствуют
лидирующие позиции коллектива в
ежегодных рейтингах учебных под-
разделений университета. По итогам
2013г. эта немногочисленная, в основ-
ном женская, кафедра (из девяти пре-
подавателей только один мужчина)
заняла второе место по научной ра-
боте. Поэтому не случайно  диссерта-
ции здесь «пекут,
как пирожки»: за 10
лет защищено 10!
Причем одна – док-
торская. Первым док-
торантом кафедры
стала А.В.Захарова.

За последние го-
ды под руковод-
ством И.Б.Швец на
кафедре выполне-
ны четыре госбюд-
жетные темы, опуб-
ликовано 170 на-
учных работ, изда-
но восемь моно-
графий, одна из ко-
торых (автор – А.В.За-
харова) стала лау-
реатом конкурса
"Книга Донбасса
2011" в номинации
"Экономические науки". В 2010 г. до-
цент А.Н. Следь стала победителем 
IV Всеукраинского молодежного кон-
курса "Новейший интеллект Украи-
ны".

К научной работе преподаватели
привлекают студентов. Начиная с
первого года своей деятельности, ка-
федра ежегодно проводит междуна-
родную научно-теоретическую кон-
ференцию молодых ученых и студен-
тов "Актуальные проблемы экономи-
ческого и социального развития про-
изводственной сферы». На всеукра-
инских конкурсах студенческих на-
учных работ питомцы кафедры еже-
годно занимают призовые места. На
их счету семь дипломов победителей
первой степени, 11 – второй и столь-
ко же – третьей.

Кафедра активно сотрудничает с
целым рядом производственных
предприятий, но особенно тесные
отношения сложились с Новокрама-
торским машиностроительным заво-
дом, где действует ее филиал. Со-
гласно договорам о сотрудничестве с
этим предприятием, а также Донбас-

ской топливно-энергетической ком-
панией, ОАО НПП" Техмет", ПАО
"Енакиевский металлургический за-
вод", ОАО "Энергомашспецсталь"
коллектив кафедры осуществил про-
ект по повышению квалификации их
специалистов. Длительное сотрудни-
чество с предприятиями региона спо-
собствует обогащению опыта препо-
давания многих дисциплин и трудо-
устройству на них своих лучших вы-
пускников.

Основными направлениями со-
трудничества кафедры с зарубежны-
ми учебными заведениями является
совершенствование научно-методи-
ческой работы в соответствии с со-

временными мировыми требования-
ми, обмен опытом по вопросам орга-
низации учебного процесса, подго-
товка и стажировка преподавателей
кафедры, участие студентов и препо-
давателей в международных конфе-
ренциях, семинарах и их органи-
зация на базе университета. Препо-
даватели кафедры прошли стажиров-
ки в Магдебургском университете 
им. Отто фон Герике ( Германия), Уни-
верситете социальных наук им. Пье-
ра Мендес Франс (г. Гренобль, Фран-
ция), Университете прикладных наук
Савония (г. Куопио, Финляндия), Пор-
тсмутском университете (Великобри-
тания).

Вместе с коллегами из европей-
ских университетов они участвуют в
международных проектах. По ини-
циативе заведующей И.Б. Швец в
2005-2008 гг. был осуществлен фран-
ко-украинский проект, направлен-
ный на создание в ДонНТУ системы
последипломного образования для
специалистов по управлению персо-
налом и экономике труда по евро-
пейским стандартам. 

В течение 2006-2008 гг. препода-
ватели кафедры принимали участие
в международном проекте ТЕМРUS
"Разработка механизмов сотрудниче-
ства университетов и предприятий
Восточной Украины по вопросам эко-
номики и управления". 

Студенты кафедры имеют воз-
можность дистанционного обучения
в Университете Пьер Мендес Франс,
по окончании которого получают ев-
ропейский диплом бакалавра или
магистра по экономике и управле-
нию, что позволяет поступать в маги-
стратуру любого европейского уни-
верситета.   

Но не наукой единой живет этот
коллектив. Кафедра
уделяет большое
внимание внеауди-
торной работе, что
позволяет выявить
и развить потенци-
ал каждого студен-
та, установить доб-
рожелательные от-
ношения  в группах
и эффективнее ор-
ганизовать учебный
процесс. Кроме ре-
гулярных встреч со
старостами прово-
дится множество ин-
тересных мероприя-
тий, которые по-на-
стоящему сближают
педагогов и их вос-
питанников.Это и со-
вместное посеще-

ние музеев, выставок, других культур-
ных мероприятий, и чествование по-
бедителей конкурсов, и встречи с от-
личниками, и поездки выходного
дня… Каждый год проводится День ка-
федры, во время которого студенты
всех курсов могут продемонстриро-
вать свои творческие и организатор-
ские способности, пообщаться в не-
формальной обстановке с препода-
вателями, представителями адми-
нистрации и выдающимися выпуск-
никами. Традиционными стали также
встречи студентов  с видными учены-
ми университета и Донецкой обла-
сти. 

Наша газета неоднократно осве-
щала эти мероприятия, и каждый
раз, читая материалы о них, мы зави-
довали тем, кому посчастливилось
поступить на специальность «Управ-
ление персоналом и экономика тру-
да», потому что активные, инициа-
тивные, влюбленные в свое дело
преподаватели кафедры умеют соз-
давать атмосферу, в которой спорят-
ся дела и здорово живется.

Е.КовАлЕНКо

Преподаватели кафедры (в первом ряду) со студентами-отличниками
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В легкоатлетическом манеже про-
шли соревнования по дартсу среди
студентов ДонНТУ на Кубок профко-
ма.

Победителями среди юношей
стали:

1-е место - Плуталов Андрей
(ФИММ)

2-е место - Кривобок виктор
(ФКИТА)

3-е место - Григоренко владислав
(ИГГ)

Среди девушек:
1-е место - Иванова Ангелина

(ФКИТА)
2-е место - Дьякова Анастасия

(ФЭХТ)
3-е место - летик виктория

(ФЭХТ)

ххх
Профбюро ФИММ провело тур-

нир по спортивному покеру "FIMM
Poker Tournament". В нем приняли
участие 25 студентов. Восемь побе-
дителей отборочного этапа заняли
свои места за финальным столом, где
к ним присоединился Wild card тур-
нира (гость турнира А.Гаранжа).

И хотя участие в турнире приняли
студенты многих факультетов, трой-
ка победителей была сформирова-
на полностью из студентов ФИММ: 
1-е место - валерий Калмыков, 2-е - Ев-
гений Самолет, 3 - Денис Мостипак.

Поздравляем ребят с победой!
Всем спасибо за участие!

ххх
На ФЭХТ профбюро провело со-

ревнования по стритболу на Кубок
факультета. В нелегком состязании
победу одержала команда группы
Экол-13. Так держать, парни! Спаси-
бо за отличное настроение и море
положительных эмоций!

ххх
Состоялись соревнования по

стрельбе из пневматических винтовок
на Кубок профкома студентов ДонНТУ.

Призовые места распределились
следующим образом:

1-е - Павел Степаненко (ФКИТА),
67 очков;

2-е - Александр шелухин (ФТФ),
61 очко; Ярослав Кладко (ИЭМ), 
59 очков.
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Студенты ДонНТУ при-
няли участие в акции, ор-
ганизованной хоккейным
клубом «Донбасс» по очень
актуальному на сегодняш-
ний день направлению и с
соответствующим ему на-
званием «Схід і Захід – ра-
зом!». В ходе нее наши сту-
денты побывали во Льво-
ве, а встречали их в куль-
турной столице Украины
представители городской
администрации. Для ребят
была проведена обзорная
экскурсия по городу, а за-
тем они смотрели матч ХК
«Донбасс» в трансляции.
Львовских студентов ана-
логично встретили в Донец-
ке, а матч они смотрели на
арене «Дружба». Участники
акции делятся своими впе-
чатлениями о пребывании
во Львове.

Алена ДоРовых, сту-
дентка ФМФ: «Эта поездка
была абсолютно спонтан-
ной и очень приятной. Я
впервые побывала во Льво-
ве, и он очаровал меня
своей атмосферой, средне-
вековыми улочками, аро-
матом кофе. Принимали
нас очень хорошо и госте-
приимно, вкусно и сытно
кормили, мы очень сдру-
жились со студентами из
состава нашей делегации и
приобрели новых друзей
на западе страны».

Никита СКИбА, студент
ФИММ: «Все очень понра-
вилось. Мы пережили массу
положительных эмоций и
ещё раз убедились, что Вос-
ток и Запад Украины – вме-
сте! Но обо всем по поряд-
ку. Началось все в междуна-

родном аэропорту г. Донец-
ка им. С.С. Прокофьева, где
ранним утром собрались

активисты и болельщики ХК
«Донбасс», а также пред-
ставители украинских СМИ. 
Недосып компенсировался
волнительным ожиданием
полета. Полчаса регистра-
ции – и вот мы на борту. 
С небольшой задержкой,
связанной с погодными
условиями, самолет мягко
оторвался от земли, унося
нас выше облаков.

Львов встретил солнеч-
ной погодой. Собравшись в
холле аэропорта, мы друж-
ной делегацией проследо-
вали к выходу в город, где
нас уже ждали львовские
студенты во главе с мэром
города. После приветствий
они подарили всем симво-
лические «ладошки друж-
бы», на которых были напи-
саны пожелания. Именно в
такие моменты особенно
чувствовалось, что Украина

– единая страна. Затем мы
отправились в центр города,
где на «чудо-поезде» была
организована экскурсия
вдоль основных достопри-
мечательностей «міста Ле-
ва». Проголодавшись, наша
делегация отправилась в
один из центральных ресто-
ранов, где нас ждал вкус-
нейший обед. Подкрепив-
шись, мы продолжили экс-

курсию по городу. 
Следующим пунктом

программы были прием в
ратуше и посещение ра-
бочего кабинета городско-
го головы Львова. Затем
мы побывали в Музее поч-
ты, после чего у нас было
свободное время для са-
мостоятельной прогулки
по городу и покупки суве-
ниров. Радовали дружелю-
бие людей, их открытость и
доброжелательность.

После прогулки и ужина
вся наша дружная торсида
отправилась в большой
зал Украинского католиче-
ского университета, где,
наблюдая на большом эк-
ране игру любимой хок-
кейной команды, горячо
поддерживали спортсме-
нов. И хотя ХК «Донбасс»
не сумел одержать побе-
ду, болельщики награди-
ли команду аплодисмен-
тами за достойную игру в
этом матче и за стремле-
ние к победе в течение се-
зона.

Мы ехали в аэропорт
уставшими, но довольны-
ми. В ожидании регистра-
ции болельщики просмат-
ривали свежие фотографии
и обменивались впечатле-
ниями. 

Самолет из Львова вы-
летел без задержек. При
взлете нас переполняли
двоякие чувства – с одной
стороны, огни ночного
Львова завораживали, с
другой – было немного
жаль покидать этот замеча-
тельный город. Около пяти
часов утра самолет с до-
нецкими болельщиками
приземлился в аэропорту
Донецка. Разъезжаясь по
домам, мы тепло проща-
лись, ведь эта поездка
сдружила нас ещё сильнее.
Я думаю, что подобные ак-
ции очень помогают спло-
чению народа Украины и
поэтому их надо проводить
регулярно!».
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Информационная ко-
миссия профкома студен-
тов ДонНТУ провела кон-
курс факультетских сту-
денческих газет «Мой фа-
культет – моя вторая се-
мья». Его цель – возрож-
дение студенческих газет
на факультетах вуза. Ин-
формационные комиссии
профбюро ответственно и
креативно подошли к это-
му заданию – все газеты
получились очень разны-
ми и интересными, у каж-

дого издания – свой
собственный стиль, свое
лицо.

Помимо официальной
информации от деканатов
в газетах много статей на-
писано самими студентами
и на те темы, которые их
волнуют, – это подготовка и
участие в «Дебюте», других
культурных и спортивных
мероприятиях, студенчес-
кая жизнь во всех ее про-
явлениях, стихи и расска-
зы. 

Приятно удивили своей
газетой «немцы» – неболь-
шой языковой факультет
выпустил целый журнал в
20 страниц и сразу присту-
пил к подготовке следую-
щего номера.

А итоги конкурса таковы:
первое место – ФКНТ и

ИГГ;
второе место - ФМФ И

ФЭхТ.
ГРАН-ПРИ – НТФ.

Победителям в качестве
поощрения профком сту-
дентов профинансировал
небольшой тираж их фа-
культетских газет.

Профбюро факультетов
и редколлегиям газет –
наш респект)))!
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На двух факультетах нашего уни-
верситета - электротехническом и
физико-металлургическом - состоя-
лись игры «Что? Где? Когда?». 

Вот что рассказали о них органи-
заторы, участники и гости. 

виктор СМИРНов: «На ЭТФ в ин-
теллектуальном соревновании при-
няли участие шесть команд по шесть
человек, а именно: команда 2-го кур-
са «Огонь», капитан Иван; команда 
1-го курса «Вжик-Вжик», капитан Ев-
гения Соколова; еще одна команда
первокурсников «Левый сектор» с ка-
питаном Бесом; сборная ЭТФ с капи-
таном Анастасией Друзь; команда
«Ашенпуттель» с капитаном Капита-
ном  и команда «ЭДС самоиндукции»
с капитаном Ириной Владимировной
Павловой, которая и утёрла нос
остальным неучам.

Всего в игре было три тура по
семь вопросов, причем в каждом ту-
ре - вопросы разной степени сложно-
сти: от простых до очень сложных.

После каждого тура вылетали две
команды и делался перерыв на чай и
музыку (чайная и музыкальная паузы
соответственно). Команда победителей
получила шесть вкусных шоколадок.

Вылетевшие команды сразу не
ушли, а остались досмотреть: а кто
же всё-таки выиграет? 

Было весело и интересно, знато-
кам понравилось, и они хотят про-
должения игр!

Теперь нужно собрать сборную
от факультета, которая будет пред-
ставлять нас на уровне всего вуза.
Для этого будут проведены 3-4 до-
полнительные игры с каждой коман-
дой в отдельности. А потом Ирина
Владимировна подберет себе ко-
манду со всего факультета, которая,
как мы надеемся, и покажет наш фа-
культетский интеллект! Дополни-
тельные игры пройдут в течение ме-
сяца».

А металлурги провели  игры среди
студентов І-го и ІІ-го курсов. От перво-
курсников участвовали четыре коман-
ды по четыре игрока: «Тугая извили-
на» - представители группы ТПЕ-13б;
«Орион» -  ИММ-13; «Акулы интеллек-
та» - МЕТ-13а и «Эйсез» - МЕТ-13ск. Со-
ревнование провели в два тура - в пер-
вом все игроки команд принимали
участие в обсуждении, а во втором -
один игрок от команды должен был
ответить за минуту на возможно боль-
шее количество вопросов.

На игре прозвучало много интерес-
ных и каверзных вопросов, заставив-
ших задуматься не только студентов-
участников, но и приглашенных - зам-
декана ФМФ В.А. Темнохуда и зампред-
седателя студпрофкома Г.В. Лысенко.
Например, математический вопрос о
количестве гусей (надо было составить
и решить несложное уравнение),  инте-
ресный вопрос о значении мастей иг-
ральных карт и православии. Были и
веселые вопросы: определить пол двух
изображенных дождевых червей. А
также на знание истории, химии, физи-
ки, что, несомненно, пригодится буду-
щим теплотехникам, металловедам и
металлургам в их учебе!

После подведения итогов двух ту-
ров пьедестал почета выглядит так:

4-е место - «Акулы интеллекта» 
3-е место - «Тугая извилина»
2-е место - «Эйсез»
1-е - «Орион». 

Победившие знатоки получили от
профбюро ФМФ сладкий приз - торт.

Эта «битва умов» металлургов
прошла в теплой, почти домашней
атмосфере, а участники-первокурс-
ники зарядили всех своей позитив-
ной энергией!

А об увлекательной игре «Что? Где?
Когда?» между студентами вторых
курсов физико-металлургического фа-
культета рассказывает председатель
информационной комиссии ФМФ Еле-
на ДоРовых: «На этот раз победу
одержала команда «Цикл Карно»
(группа ТП-12), именно они проходят в
суперфинал, который запланирован
на конец мая. Название команды го-
ворит само за себя (занятия по такой
дисциплине, как термодинамика, про-
ходят не зря!). Каждый участник был
хорошо подготовлен и настроен на по-
беду, именно эти качества привели
команду к первому месту.   

Второй тур игр «Что? Где? Когда?»
на ФМФ прошел тоже удачно и увле-
кательно. Правила и проведение бы-
ли такими же, как в первом. Отмеча-
лись здоровая конкуренция среди
знатоков и неподдельный интерес
болельщиков своих команд.

Хочется отметить команду «Чер-
ный ящик», группа МЧМ-12в. Ребята
не только эрудированны, но и креа-
тивны. У каждого игрока на груди
красовался бейджик с логотипом
команды, который они придумали
сами, что придавало ей сплоченно-
сти и индивидуальности. Они заняли
2-е место, разрыв с победителями
был всего в несколько баллов. В свя-
зи с большим желанием команды
участвовать в суперфинале организа-
торы выносят на рассмотрение уча-
стие «Черного ящика» в третьем эта-
пе игр».

Огромная благодарность проф-
бюро и активам ЭТФ и ФМФ за орга-
низацию и проведение этих игр. 

�  

  
На прошлой неделе наш

студенческий актив принял
участие в ряде круглых сто-
лов, проведенных Донец-
кой облгосадминистрацией:

«Україна – Європейський
союз: співпраця у сфері мо-
лодіжної політики»;

«Сприяння зайнятості
молоді на місцевому ринку
праці в Донецькій області»;

«Погіршення репродук-
тивного здоров’я сучасної мо-
лоді – це плата за свободу?»,
а также  встретился с ко-
миссаром ОБСЕ по делам
национальных меньшинств
Астрид Торс.
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В ходе ее студенты вузов ознако-
мились с работой городских властей.
Они сопровождали руководителей
различных отделов мэрии, осваивая
круг их обязанностей. 

Студентов распределили по всем
24 управлениям городского совета.
Каждый мог. выбрать место работы
по вкусу. Вместе с руководителями
отделов временные управленцы уча-
ствовали в совместных заседаниях и
аппаратных совещаниях. 

Своих временных коллег попри-
ветствовал мэр Донецка Александр
Лукьянченко. Он ответил на вопросы
студентов и рассказал им о насущных
проблемах города. «Ваше участие в
проекте “Неделя студенческого само-
управления” в Донецком горсовете и
исполкоме, - сказал мэр на ее откры-
тии, - это шанс проявить себя в новой
роли, раскрыть потенциал будущего
руководителя».

Проект закончился 11 апреля. Сту-
денты получили не только опыт рабо-
ты, но и благодарности городского
головы. В будущем такую акцию мэ-
рия планирует сделать традицион-
ной. 

Наш университет в этом проекте
представляли шесть студентов. вот
какие впечатления вынесла Елена
ДоРовых, студентка ФМФ:

«Я проходила практику в главном
управлении благоустройства и комму-
нального обслуживания г. Донецка.
Мне, как будущему специалисту по
специальности «Промышленная теп-
лоэнергетика», было очень интересно
и познавательно получить опыт рабо-
ты в такой сфере управления. Для нас
были организованы экскурсии по
коммунальному хозяйству г.Донецка.
Первая проходила в одной из восьми
самых крупных котельных города - на
улице Ионина. Увлекательный экскурс
в тепловое хозяйство Донецка провел
консультант по рационализации про-
изводства ККП «Донецкгортепло-
сеть», за плечами которого 40-летний
стаж работы на предприятии, мы
узнали о новых технологиях и процес-
се теплоснабжения. 

Затем мы посетили коммуналь-
ное предприятие «Дорожное ре-
монтно-строительное управление
(КП «ДРСУ»), в котором находится
большое количество оборудования и

автотехники для ремонта, очистки,
уборки и укладки донецких дорог.
Следующим был Мушкетовский во-
допроводный узел. Экскурсию про-
водили замдиректора и мастер пред-
приятия. Они доступно объяснили
процесс работы водопроводного уз-
ла и с удовольствием отвечали на ин-
тересующие нас вопросы. Все экскур-
сии проходили в дружелюбной атмо-
сфере. Отношение со стороны руко-
водителей, было, так сказать, на рав-
ных, что не могло не радовать нас.
Побывали мы и на Международной
муниципальной выставке «Город Экс-
по 2014», которая принесла свои
плоды – там мы узнали о многих но-
вых предприятиях, организациях,
технологиях и возможностях. На «Не-
деле студенческого самоуправле-
ния» я получила практический опыт,
закрепила теоретические знания, по-
общалась со специалистами своего
дела и получила море положитель-
ных эмоций. 

Пользуясь случаем, выражаю ог-
ромную благодарность нашему руко-
водителю Игорю Александровичу
Богданову». 
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Здесь все начинается со
слов: «Город засыпает, про-
сыпается мафия!» Дважды
в неделю, по понедельни-
кам и средам, клуб ДонНТУ
"Jam" по игре «Мафия»
приглашает любителей по-
пулярной игры в общежи-
тие № 9. 

За столом, покрытым
красной скатертью, игроки
погружаются в мир интриг и
азарта, где милая девушка
может оказаться преступ-
ным доном, а крепкий па-
рень – безобидным мир-
ным жителем!

Инициаторы создания та-
кого клуба в ДонНТУ – сту-
дентка ФКИТА Ангелина Ива-
нова и ее подруга Ксения
Ямилова – уже имеют неко-
торый опыт в организации и
проведении подобных тур-
ниров. Вот что по этому по-
воду говорят они сами. 

- Довольно долго мы иг-
рали самостоятельно, соби-
раясь в гостях у кого-то из
ребят. Посещали и донец-
кие клубы, и кафе – эта игра
популярна, и многие заве-
дения предоставляют свои

помещения игрокам, не
бесплатно, конечно же… Но
хотелось, чтобы такой клуб
был и в нашем университе-
те. Мы обратились в проф-
ком студентов с подобным
предложением и нас там
поддержали! Сейчас по
вечерам в «девятке» соби-
рается от 15 до 40 игроков.
Приходили к нам в гости и
студенты других вузов –
ДонНУ, медицинского уни-
верситета. В их универах то-
же есть клубы по игре в
«Мафию», единственное
отличие – правила. Наш

клуб «Jam» – приверженец
классических правил игры. 

Ну а если верить всезнаю-
щему Интернету, то «Ма-́
фия» – салонная командная
психологическая пошаговая
ролевая игра с детективным
сюжетом, моделирующая
борьбу информированных
друг о друге членов органи-
зованного меньшинства
(«мафии») с неорганизован-
ным большинством («мир-
ными жителями»). 

Игру создал весной 1986
года студент факультета
психологии МГУ Дмитрий

Давыдов. Вначале в неё иг-
рали в общежитиях, аудито-
риях и коридорах МГУ, но
после того как некоторые
студенты университета про-
вели каникулы в летних сту-
денческих лагерях, где от-
дыхали студенты и других
советских вузов, игра вме-
сте с новыми игроками ста-
ла распространяться по
другим учебным заведе-
ниям СССР. После оконча-
ния университета Дмитрий
остался в МГУ преподавать
психологию для иностран-
ных студентов. Некоторые
из них, вернувшись домой,
разнесли «семена» этой иг-
ры за границу, сначала в Ев-
ропу, а затем и в США. 

«Мафия» признана од-
ной из 50-ти наиболее исто-
рически и культурно суще-
ственных игр, появившихся
с 1800 года. Так что если же-
лаете присоединиться к
международному сообще-
ству игроков, приходите к
нам. Впечатление от игры –
гарантировано! А от вас
требуется хорошее настрое-
ние и много позитива!
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Кирилл САвЕльЕв, 4 курс
- Кирилл, ребята на на-

шем факультете говорят,
что ты работы не боишь-
ся и освоил уже немало про-
фессий. Итак, начну с глав-
ного: заработал уже свой
первый миллион?

- Нет, увы. 
-  А какие способы под-

работки уже есть в
твоей копилке?

- До сих пор работаю в
рекламном бизнесе, когда-
то работал в шоу-балете.

-  Вау, расскажи под-
робнее! Что-то связан-
ное с Евро-2012?

- Нет, месяц пробовал се-
бя в шоу-балете, потом не
понравилась обстановка
там, вот и ушел. Хотя и на Ев-
ро-2012 я тоже танцевал – от
«Кока-колы», в фан-зоне.

- А в рекламе ты чем
занимаешься?

- Промоакции, продви-
жение брендов. Работал с
Canon, Samsung, Lego, Ken-
wood. Я стою в торговых точ-
ках – Эльдорадо, Фокстрот.

- … и когда покупатель
тянет руку к фотоаппа-
рату Nikon, ты его одер-
гиваешь и подсовываешь
Canon?

- Нет (смеется). К сожа-
лению, я не имею права
перебивать продавцов. Но
если мне дадут слово, я,
конечно же постараюсь
переубедить покупателя.

- Ты на стипендии?
- Да.
- А как вообще пришел к

мысли о том, что нужно
еще и работу найти? Дав-
но уже работаешь?

- С 16 лет. В моей семье
случилась трагедия, и я не
хотел зависеть от мамы,
выпрашивая деньги.

-  Понятно, прости, что
затронула эту тему. А
был опыт подработки,
как-то связанный с твоей
будущей профессией?

- К сожалению, такая
возможность мне не пред-
ставилась.

- Насколько я знаю, ты
еще и поэт?

- Громко сказано. Про-
сто пишу стихи.

- Участвовал в каких-ни-
будь поэтических вечерах?

- Да, прошлым летом бы-
ло такое мероприятие. Оно
проходило в Избе-читальне,
участвовали всего четыре
поэта, я выступал первым.

- Спасибо, что уделил
внимание. Желаем тебе
успехов в карьере и твор-
честве!

(Интервью с другими
студентами читайте в
следующем номере)

Не стипеНдией едиНой,
или Где достать деНьГи На лишНюю

порцию супа в столовой «восьмерки»
Кто из нас невзначай не доставал из заднего кармана

старых брюк истрепанный троллейбусный билетик об-
разца 2013 года, когда студенческий билет позволял осу-
ществить беззаботную поездку в любимый университет
всего за 75 копеек? Времена стали суровее, проезд для
студентов – дороже, но юношеские амбиции утихать не
собираются. Корреспондент UNIform Анна Цецхладзе ре-
шила выяснить, как нынешние студенты ДонНТУ умуд-
ряются в таких жестких условиях растянуть стипендию
на целый месяц и какие дополнительные источники до-
ходов они уже успели освоить.

На предложение профкома принять
участие в конкурсе студенческих газет фа-
культетские профбюро прореагировали
по-разному. Некоторые сразу и с вдохно-
вением взялись за дело, другие просто
проявили лояльность, а третьи или так за-
тянули с подготовкой номеров, что к кон-
курсу не успели их выпустить, или вообще
проигнорировали это дело.

Речь сейчас пойдет о тех, кто «сразу и с
вдохновением», а потому и результат нали-
цо – гран-при. Такую оценку заслужил кол-
лектив создателей «UNIform» с Немецкого
технического факультета, который при под-
готовке газеты в основном ориентировался
на интересы и пожелания студентов. 

Идея выпускать факультетскую газету у
председателя профбюро НТФ Кости Тро-
ицкого была давно, но все не доходили ру-
ки. Толчком к ее реализации стал конкурс.

Зная своих студентов, парень быстро
определился с теми, кому было бы инте-
ресно этим заниматься, и не ошибся. Ре-
бята быстро нашли общий язык и присту-
пили к делу.

Концепцию газеты разрабатывали две
творческие девушки – Аня Цецхладзе и
Марина Силякова, которая о конкурсе
узнала совершенно случайно в соцсетях,
и после первой встречи с дружным кол-
лективом поняла, что не сможет с ним

расстаться, будучи при этом пятикурсни-
цей  другого факультета (ФЭХТ).

Обе студентки уже имеют небольшой
журналистский опыт: Марина сотруднича-
ет с газетой «Донецкие новости», а Аня
проявляет себя в качестве копирайтера.
Они собирали и обобщали материал и го-
товили его к публикации. Вычитывать и
исправлять грамматические ошибки им
помогал Владимир Тумасьянц, который в
школе имел только отличные оценки по
русскому языку. А Костя и Никита Мина-
ков,  обладающий обширными знаниями
по работе с редактором Adobe InDesign,
быстро сумели спроектировать версию
для печати.

В общем, газета вышла интересная, со-
держательная, прекрасно оформленная,
поэтому жюри  заслуженно присвоило ей
ГРАН-ПРИ.

Творческий коллектив не собирается
останавливаться на достигнутом. И ред-
коллегия в составе названных студентов, а
также Насти Ларченко, Ксении Щербины,
Павла Коротуна и Антона Дарьевича при-
ступила к подготовке следующего номера.
Пожелаем им легкого пера, творческих
находок, неиссякаемого вдохновения и
предлагаем познакомиться с материалом
из газеты, который, думаем, будет интере-
сен не только студентам НТФ.

«UNIform» по праву удостоена гран-при нам песня
учиться 
и жить 

помогает
Вот уже несколько лет под-

ряд на французском техниче-
ском факультете проходит ве-
чер французской песни. Мы со-
бираем своих преподавателей,
студентов и друзей, чтобы ис-
полнить для них свои любимые
композиции на французском
языке. Каждый, кто хоть раз по-
бывал на них, уже не сможет
покинуть нашу семью. Конечно,
немного странно ассоцииро-
вать семью с факультетом, но,
поверьте, так оно и есть. ФТФ -
не самый многочисленный в
университете, здесь все сту-
денты знают друг друга, а по-
добные мероприятия лишь по-
могают сплотить наш коллек-
тив, позволяют еще больше
сблизиться и стать единой
командой.

Мир французской музыки
многолик и разнообразен, по-
этому каждый может найти пес-
ню, которая наиболее близка
ему по духу. Правда, не все из
нас обладают выдающимися
музыкальными способностями,
чтобы осмелиться петь сольно,
поэтому создаются вокальные
группы. Неотъемлемой частью
подготовки к таким вечерам яв-
ляются репетиции, ну куда же
без них - дружное пение под ги-
тару, часто непопадание в но-
ты, и, безусловно, весёлая,
творческая атмосфера только
прибавляют энтузиазма.

Тем механизмом, который
движет нас на покорение оче-
редных творческих вершин, яв-
ляются, конечно, преподавате-
ли кафедры французского язы-
ка. Именно они берут на себя
организацию вечеров, помо-
гают с выбором песни и репе-
тициями, передают свою лю-
бовь к культуре Франции нам,
помогают открыть наши сердца
чему-то новому.

Поскольку мы учимся на
разных специальностях, то ча-
сто встречаться в университете
не всегда выходит, а подобные
мероприятия дают возмож-
ность встретиться со старыми
друзьями и обрести новых. Эти
вечера надолго остаются в па-
мяти каждого из нас, и мы с не-
терпением ждем новых встреч.

студенты ФтФ
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Читайте газету в интернете!

Недавно в актовом зале
9-го учебного корпуса
ДонНТУ состоялся совер-
шенно особенный празд-
ник – юбилейный концерт,
посвященный 20-летию ву-
зовского ансамбля эстрад-
ного танца «Мон-Этуаль».
Без выступлений этого кол-
лектива не обходится ни
одно культурное вузовское
мероприятие; хорошо
знают его в Донецке, да и
за пределами области.
«Мон-Этуаль» является по-
стоянным участником и по-
бедителем разнообразных
конкурсов и фестивалей го-
родского, регионального,
всеукраинского и между-
народного значений.

Руководитель коллекти-
ва Светлана Викторовна
Доценко была одновре-
менно и ведущей вечера
(вместе с Дмитрием Ко-
выршиным), и принимала
поздравления от гостей. В
своем обращении к залу
она сказала: «Каждая твор-
ческая личность выражает
себя: кто-то рисует карти-
ны, кто-то пишет стихи. Я
служу высокому искусству
танца. Мои танцы – как
мои дети». И любая танце-
вальная постановка «Мон-
Этуаль» несет отпечаток
личности Светланы Доцен-

ко – эмоциональной, само-
бытной и харизматичной.

За 20 лет истории шоу-
балета сменилось пять со-
ставов танцоров, и многие
из них, выходя на сцену,
благодарили руководителя
и коллектив за хореографи-
ческую профессию – не все
стали инженерами в жиз-
ни; за счастливую семью и
верных друзей, встречен-

ных в танцевальном зале;
за любовь к нашему уни-
верситету – у многих быв-
ших участников дети учатся
в ДонНТУ.

В течение вечера на
сцене «девятки» гости уви-

дели много хореографиче-
ских постановок, ставших
визитной карточкой «Мон-
Этуаль». «Танцевально»
поздравить юбиляров при-
шли и коллеги по цеху –
шоу-балеты «C

o
nfessi

o
n»,

«Легран», «Самоцветы».
Некоторые из руководите-
лей и танцоров этих кол-
лективов – воспитанники
нашего «Мон-Этуаль».

Не обошлось и без сюр-
призов – когда артист Сам-
вел Назаров вышел в обра-
зе эпатажного Бориса Мои-
сеева, добрых полномера
весь зал пребывал в недо-
умении: неужели москов-
ское «дитя порока» заеха-
ло на юбилейный донец-
кий «огонек» - настолько
полным было перевопло-
щение!

В адрес юбиляров про-
звучали песенные по-
здравления от Студенче-
ского центра культуры
ДонНТУ (руководитель Е.В.
Багза) – коллектива «Sunri-
se», финалистов шоу «Бит-
ва хоров» и студента ФТФ
Даниила Клягина, финали-
ста шоу «Х-Фактор», а от
КВНщиков подарком стала
шутливая сценка на тему
кастинга

 
в

 
шоу-балет.

 

Удивили и порадовали
зрителей своим впечат-
ляющим танцем с 3D гра-
фикой студенты ФКНТ – по-
бедители Межвузовского
дебюта в номинации «Ори-
гинальный жанр».

Для многих зрителей
стали приятной неожидан-
ностью редкие архивные
видеокадры с выступлени-
ем разных составов «Мон-
Этуаль», фото танцоров на
гастролях и на отдыхе.

Не был забыт и «праро-
дитель» «Мон-Этуаль» -
коллектив «Данс-Ателье».
Его участники вспоминали,
как они начинали свою
концертную деятельность
в лихие 90-е, когда сложно
было даже сшить сцениче-
ские наряды, первые вы-
ступления, поездку на все-
союзную передачу «Шире
круг!» в Москву.

Вот таким остался в на-
шей памяти юбилейный ве-
чер – то колоритный и
страстный, то романтичный,
с нотками ностальгии, но за-
рядивший всех радостью,
энергией и оптимизмом!

Почетный гость вечера
ректор ДонНТУ профессор
А.А. Минаев, поздравляя с
юбилеем коллектива С. До-
ценко, сравнил ее с капита-
ном корабля и назвал
крепким хозяйственником
– ведь руководителю кол-
лектива, помимо сугубо
творческих вопросов, при-
ходится заниматься и при-
земленными бытовыми
проблемами. 

Поэтому хочется поже-
лать кораблю под названи-
ем «Мон-Этуаль» и его ка-
питану Светлане Доценко
побольше идей для твор-
чества и успешного плава-
ния в бескрайнем океане
Искусства!

Гал
и

на лыСЕНКо, 
зампредседателя 

профкома
 
студентов
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